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Eleições: denúncias, 
tiros e inelegibilidade

Na reta final das eleições, sobram polêmicas daqueles que tentam uma vaga no Executivo nos próximos 4 anos

CLIMA ESQUENTA EM GUAPIMIRIM, ITABORAÍ E RIO BONITO

CIDADES/PÁG. 4

Destaque 
para dança 
moderna
Nesta sexta estreia do 
projeto “Dança Hoje”, uma 
coleção de coreografias 
contemporâneas inéditas 
criadas especialmente 
para o suporte audiovisual 
a partir de um fino 
entrosamento entre 
música e movimento. 
A apresentação será 
transmitida gratuitamente 
pela pela plataforma de 
#CulturaEmCasa.

Francisco El 
Hombre em 
show virtual

Peça infantil 
ensina atitudes 
sustentáveis

PÁG. 2

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Projeto “Dança Hoje” é uma coleção 
de coreografias inéditas da SPCD

Niterói: Deuler da 
Rocha acredita 
em virada

CIDADES\PÁG. 5

Léo Vieira com 
chance em São 
João de Meriti

CIDADES\PÁG. 5

Reprodução via Facebook

Marina Rocha, de Guapimirim, é acusada de tomar cadeira de rodas de criança

Divulgação

Deloroli, candidato em Itaboraí: comitê de colaborador foi alvo de tiros

Divulgação

Solange Almeida, de Rio Bonito, teve parecer contrário a recurso contra indeferimento

ESPORTES

Brasil tem novo 
desafio pelas 
Eliminatórias
Após vencer as duas primeiras 
rodadas, a Seleção Brasileira 
entra em campo hoje à noite 
para enfrentar a Venezuela, no 
Morumbi. O técnico Tite não 
fez mistério e confirmou o time 
com Roberto Firmino fazendo 
a função de Neymar, lesionado. 
Gabriel Jesus, cortado na última 
convocação, volta ao time.

ESPORTES\PÁG. 8

Lucas Figueiredo / CBF

Gabriel Jesus volta hoje à noite, em São Paulo, ao ataque da Seleção Brasileira

Drones vão 
estar de olho na 
votação
O patrulhamento ostensivo e 
repressivo da Polícia Militar 
do Rio de Janeiro no próximo 
domingo vai contar com 
vigilância aérea. Pela primeira 
vez numa eleição no Estado 
serão usados drones em todos 
os municípios da Região 
Metropolitana. O objetivo é 
dinamizar as operações policiais. 

INFORME\PÁG. 7
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Receptividade dos eleitores faz Deuler da Rocha (PSL) acreditar em virada até sábado

Vasco confirma 
que quatro atletas 
estão com covid-19

Lucca promete 
brigar por vaga no 
ataque tricolor
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Ônibus lotado na pandemia 
A linha 35 - Baldeador está uma vergonha! O ônibus leva 
mais de uma hora pra passar, quando passa, óbvio que 
lota! Covid na linha 35 não tem né? Ônibus superlotado, 
todo fechado! Se tiver um doente, ferrou!
Ana Beatriz Aigner

Fiscalização ineficiente nas praias 
Gostaria de saber por que os guardas municipais que 
ficam no calçadão não abordam as pessoas que estão 
sem máscaras (e são muitos e sem noção, colocando em 
risco todo mundo), eles são enfeites? E assim que estão 
ajudando a combater esse vírus? Não dá para acreditar 
nesse controle, infelizmente.
Cassia Salotto

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Contrapartida do 
petróleo
A Comissão de Tributação 
da Assembleia Legislativa 
(Alerj) debateu, ontem, o PL 
3.265/20, que determina que 
empresas de exploração e 
produção de petróleo e gás 
natural que operam nas ba-
cias de Campos e de Santos 
paguem uma contrapartida 
tributária ao Estado, caso 
não cumpram o percentual 
mínimo de conteúdo local, 
ou seja, a parcela de partici-
pação da indústria nacional 
na produção de bens e ser-
viços da indústria do setor. 

Durante a reunião, Luiz 
Paulo (sem partido) explicou 
que as sugestões de alteração 
do texto seriam recebidas 
pela comissão até esta sexta. 
Ele também antecipou que 
vai pedir ao presidente da 
Alerj que a matéria seja co-
locada em pauta na próxima 
semana.

“Quem cumpre a lei não 
tem o que temer. Temos ce-
leridade para aprovar esse 
texto” declarou o deputado.

Postos de combustíveis na mira

A Secretaria de Estado de 
Fazenda (SeFaz) está acir-
rando a fiscalização nos 
postos de combustíveis. Os 
alvos são estabelecimentos 
suspeitos de receber com-
bustíveis sem notas fiscais 
e de e usar máquinas de 

Divulgação

cartão registradas em um 
CNPJ de terceiros. Nesta 
semana, a ação ocorreu 
em Duque de Caxias e São 
João de Meriti, na Baixada. 
No total, mais de R$ 34 mi-
lhões em autos de infração 
já foram emitidos.

Niterói testa remédio francês contra covid
O Hospital Municipal Oceâ-
nico e a Policlínica Dr. Sérgio 
Arouca, em Niterói, come-
çaram a admitir ontem pa-
cientes para participarem do 
estudo miR-AGE no Brasil, 
utilizando um novo medica-
mento francês com potencial 
para tratar a covid-19. O 
teste, que foi aprovado pela 
Anvisa, está sendo realizado 
para se encontrar um medi-
camento funcional em meio 
a tantas incertezas sobre uma 
vacina. Ao todo, 9 hospitais 
participam do estudo no 
país.

O ABX464 é fabricado pela 
empresa francesa de biotec-
nologia Abivax, e se espera, 
com seu uso, diminuir o nú-
mero de pacientes que preci-
sam de internação hospitalar 
e também o período que pas-
sam internados. No Brasil, o 
estudo, será comandado pelo 
médico Jorge Kalil, professor 
titular de imunologia clínica 
e alergia da Faculdade de 
Medicina da USP.

“Na atual situação, sem 
vacina e sem imunidade em 
massa contra a covid-19, 
necessitamos de um trata-

Berg Silva/Prefeitura de Niterói

Hospital Oceânico começou a admitir ontem pacientes para participarem do 

estudo com novo remédio contra o virus causador da covid-19

mento rápido que reduza 
a gravidade dessa doença”, 
afirma o médico Hartmut 
Ehrlich, CEO da Abivax.

Segundo Jorge Kalil  a 
pesquisa clínica da Abivax 
avaliará se o tratamento an-
ti-inflamatório precoce com 

ABX464 pode melhorar os 
desfechos em pacientes com 
a covid-19.

“ABX464 é um composto 
em fase final de desenvol-
vimento que apresenta um 
novo mecanismo de ação no 
tratamento de participantes 

De volta às 
prateleiras

kit de primeiros 
socorros de novo

Mais produtivos e 
adimplentes

A Alerj aprovou ontem o PL 
1831/20, do deputado Marce-
lo Cabeleireiro (DC), que regu-
lamenta a venda de produtos 
após terem sido devolvidos, 
reembalados e reparados. O 
objetivo é diminuir o descarte 
dessas mercadorias no meio 
ambiente. Além disso, o con-
sumidor passa a ter acesso a 
preços reduzidos, ampliando 
a sua capacidade de consumo. 

“Precisamos de uma eco-
nomia mais verde e ao comer-
cializar um produto reparado 
evitamos que ele seja jogado 
no lixo. Por outro lado, tanto o 
comprador quanto as empre-
sas são beneficiados porque 
temos itens mais baratos e 
acessíveis à venda. É preciso 
regulamentar essa prática, 
que embora seja nova no 
Brasil, é bastante comum nos 
Estados Unidos”, destacou o 
deputado. 

A medida estabelece que 
a garantia desses produtos 
siga as determinações do 
Código de Defesa do Con-
sumidor e que seja informa-
do com clareza as caracte-
rísticas e o atual estado do 
objeto. A embalagem deve 
destacar quando eles forem 
reembalados, reparados ou 
remanufaturados e deverá 
conter um certificado com 
a descrição do processo.

Academias de ginástica e afins 
serão obrigados a manter kits 
de primeiros socorros em local 
visível, sinalizado e de fácil 
acesso. É o que propõe o PL 
3.318/17, da deputada Martha 
Rocha (PDT), aprovado, ontem, 
em segunda discussão na Alerj. 
Por ter recebido emendas, a 
medida ainda precisa ser vota-
da em redação final. Em 1998, 
resolução Contran obrigou o 
a presença de kits nos auto-
móveis, mas acabou extinta 
porque estimulava pesssoas 
não capacitadas a socorrerem.

Nova pesquisa divulgada 
pelo Instituto Fecomércio de 
Pesquisas e Análises (IFec RJ) 
mostra aumento do número 
de empresários que conside-
ram que houve incremento 
na demanda pelos serviços e 
bens das empresas que con-
trolam: de 19,4% (outubro) 
para 21,1% em novembro. De 
acordo com 22,1% dos donos 
de empresas, a percepção foi 
de estabilização na procura 
por seus produtos. Já 33,4% 
dos empresários informaram 
que a demanda diminuiu e 
para 21,1% reduziu bastan-
te. A pesquisa do Instituto 
Fecomércio também mostra 
que ocorreu aumento no 
percentual de empresários 
que responderam que não 
estão inadimplentes: um 
total de 46,9% frente a 43,3% 
em outubro.

Menos veículos nas estradas

Dados do Sem Parar, 
empresa de pagamentos 
automáticos, mostram 
queda de 36,09% na cir-
culação geral de veículos 
nas rodovias do Rio, em 
outubro, no comparativo 
com o mesmo período do 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

ano passado. O tráfego es-
pecífico de veículos leves 
registrou queda de 38.83% 
no mesmo período. Em 
todo o país, a queda geral 
foi de 7.25%, mas houve 
aumento de 2,56% no trá-
fego de veículos pesados.

Panorama RJPanorama RJ

‘Dança Hoje’ estreia 
no #CulturaEmCasa
Nesta sexta, as comemo-
rações de quatro décadas 
do Teatro Sérgio Cardoso 
continuam com a estreia 
do projeto “Dança Hoje”. A 
apresentação será transmi-
tida gratuitamente, a partir 
das 20h, pela plataforma de 
#CulturaEmCasa.

“Dança Hoje”, projeto con-
cebido pela São Paulo Com-
panhia de Dança (SPCD), é 
uma coleção de coreografias 
contemporâneas inéditas 

criadas especialmente para o 
suporte audiovisual a partir 
de um fino entrosamento 
entre música e movimento. 

As apresentações foram 
gravadas no Teatro Sérgio 
Cardoso – a casa da SPCD du-
rante suas temporadas anuais 
no período em que os bailari-
nos estavam isolados em suas 
casas em quarentena. O ob-
jetivo era fazê-los explorar as 
possibilidades com a criação 
de obras de curta duração.

CULTURA FABIANA MAIA

El Hombre

A banda Francisco El Hombre é a atração do projeto Sesc 
Ao Vivo desta sexta. A apresentação começa às 19h e será 
transmitida do palco do Sesc Vila Mariana. No repertório da 
banda, formada pelos irmãos mexicanos Sebastián e Mateo 
Piracés e pelos brasileiros Juliana Strassacapa, Helena Pa-
pini e Andrei Kozyreff, músicas de “Rasgacabeza” (2019), o 
mais recente trabalho do grupo, entre outras composições.

HERMES LEAL - Criador de método inédito para 
desenvolver roteiro e personagens, Hermes Leal, 
PhD em Narrativa de Ficção, realiza live gratuita, 
nesta sexta, às 18h, via Zoom, para introduzir nova 
teoria da “emoção”, baseada na Semiótica das 
Paixões, para estruturar personagens e o roteiro 
com profundidade, um dos maiores dilemas para 
o autor brasileiro.

LÚDICO - O espetáculo infantojuvenil “ConsCiência 
na Cozinha” pode ser conferido on-line e de forma 
gratuita. A peça apresenta, de forma lúdica, bons 
hábitos alimentares, sustentabilidade e consumo 
consciente nas plataformas digitais antes de retornar 
aos palcos. A peça foi gravada no Teatro Lamartine 
Babo. Onde: https://youtu.be/tXTNAWjPIx4

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Projeto “Dança Hoje” é uma coleção de coreografias inéditas da SPCD
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Banda Francisco El Hombre é a atração do ‘Sesc Ao Vivo’

com doenças inflamatórias. 
Os estudos de fase 2b/3 tes-
tam o potencial de um novo 
candidato terapêutico na 
prevenção da inflamação 
grave que leva a Síndro-
me respiratória aguda grave 
(SRAG) em participantes 
idosos ou de alto risco para 
a Covid-19. A molécula já 
apresentou dados de eficácia 
transformacional em partici-
pantes com colite ulcerativa, 
doença também inflamató-
ria. Além disso, ABX464 apre-
sentou perfil de segurança 
favorável em mais de 300 
participantes voluntários e 
portadores de HIV ou colite 
ulcerativa”, explica. 

A administração do medi-
camento é por via oral e per-
mite o tratamento precoce 
de pacientes hospitalizados 
ou não hospitalizados. Os 
não hospitalizados tomarão 
uma cápsula de ABX464 por 
via oral, uma vez ao dia, por 
28 dias, em casa. Durante 
o período obrigatório de 
quarentena de 14 dias, os 
participantes receberão o 
tratamento e serão monito-
rados por telefone.
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Abertura de processo para primeira habilitação será prioridade em 42 unidades do estado do Rio

Detran: mais de 10 mil vagas 
para serviços mais procurados
O mutirão do Detran.RJ que 
acontece neste sábado (14) 
terá a oferta de 10.370 vagas 
para os serviços mais pro-
curados nas últimas sema-
nas. Serão 8 mil vagas para 
abertura de processo de 1ª 
habilitação em 42 unidades 
do estado e outras 2.370 va-
gas para serviços de registro 
de veículos que necessitam 
da emissão do Certificado 
de Registro de Veículo (CRV), 
entre eles a transferência de 
propriedade, em 12 postos 
de vistoria. Todos os proce-
dimentos precisam de agen-
damento prévio para que não 
haja aglomeração nos postos.

“Continuamos focados 
em diminuir a demanda re-
primida durante a pandemia. 
Abrimos 200 mil vagas para 
diversos serviços durante 
esta semana e reabriremos 
23 unidades de habilitação 
que ainda estavam fechadas. 
É a última fase do plano de 
retomada e pedimos mais 
uma vez à população que só 
procurem pelos serviços se 
tiverem urgência, caso con-
trário, aguardem para solici-
tar os procedimentos. Vamos 
continuar com os mutirões 
enquanto o povo fluminense 
solicitar, sempre com muita 
cautela e seguindo as orien-

tações das autoridades de 
saúde”, frisou o presidente 
do Detran.RJ, Adolfo Konder.

Neste sábado, o serviço 
de primeira habilitação po-
derá ser realizado, das 10h às 
17h, nos 23 postos que serão 
reabertos. Na capital e região 
metropolitana: Guadalu-
pe (Shopping Guadalupe), 
Ilha do Governador, Irajá 

(Shopping via Brasil), Magé, 
Mesquita, Paracambi, Rio 
Bonito, São Gonçalo (Neves) 
e Sulacap Shopping. E no 
interior serão os postos de: 
Cantagalo, Araruama, Barra 
do Piraí, Barra Mansa, Bom 
Jesus de Itabapoana, Itaguaí, 
Itaocara, Miguel Pereira, 
Nova Friburgo, Paraíba do 
Sul, Paty do Alferes, Resende, 

Teresópolis e Vassouras.
Também será possível 

agendar a primeira habilita-
ção para outros 19 postos que 
já estavam funcionamento. 
Na capital, as unidades da 
Sede (Centro), Aerotown 
(Barra da Tijuca), Américas 
Shopping (Recreio dos Ban-
deirantes), West Shopping 
(Campo Grande), Shopping 

Penha e Gávea; e no restante 
do estado, nos municípios de 
Angra dos Reis, Belford Roxo, 
Cabo Frio, Campos, Itaboraí, 
Itaipava, Itaperuna, Niterói, 
Nova Iguaçu, Petrópolis, Três 
Rios, Macaé e Volta Redonda.

Além de habilitação, serão 
disponibilizados os seguintes 
serviços de registro de veícu-
los: 1ª licença, Troca de cate-
goria, Troca de placa, Troca 
de município e jurisdição, 
Transferência de proprie-
dade, segunda via de CRV, 
Baixa e Inclusão de Alienação, 
Mudança de Cor, Blindagem, 
Inclusão de GNV, Alteração 
de Nome/Razão Social, In-
clusão de ANTT, Alteração de 
Características, Comunicação 
de venda e Retificação de da-
dos. Esses serviços poderão 
ser agendados nos seguintes 
postos de vistoria: Tubia-
canga (Ilha), Ceasa (Irajá), 
Nova Iguaçu, Niterói, Re-

duc (Caxias), Haddock Lobo, 
Mesquita, Paraíba do Sul, 
Teresópolis, São Pedro da Al-
deia, Macaé e Nova Friburgo. 
Todas as unidades prestarão 
serviços das 9h às 16h.

O agendamento pode 
ser feito nos telefones 3460-
4040, 3460-4041 e 3460-4042, 
ou pelo site www.detran.rj.
gov.br. O Detran reforça que 
é preciso respeitar o horário 
agendado, sem antecipação, 
para que não ocorram filas 
e consequente aglomera-
ção, o que não é o desejável 
neste período de pandemia. 
O departamento também 
pede para que as pessoas 
não levem acompanhantes 
aos postos.

Quanto ao pagamento 
dos boletos, o Detran alerta 
que é preciso verificar se 
o mesmo foi efetivamente 
quitado ou se foi feito ape-
nas o agendamento do pa-
gamento. Isso porque, nos 
pagamentos online, é praxe 
alguns bancos agendarem 
os boletos automaticamente 
para a data do vencimento da 
fatura, como o caso da GRT 
para o licenciamento anual 
e o DUDA para identificação, 
onde o banco indica a data 
de 30 de dezembro para o 
pagamento.

Mutirão deste 
sábado acontece 
das 10h às 17h 
em 12 postos 
de vistoria do 
Detran

Divulgação/Alexandre Simonini

Estão sendo abertas ao todo 2.370 vagas para registro de veículos que necessitam da emissão CRV

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

Unidade na Região Oceânica vai atender a cerca de seis mil pessoas

Parque das Águas é 
reaberto para visitação
O Parque das Águas Eduar-
do Travassos, no Centro de 
Niterói, foi reaberto para 
visitação nesta quinta-feira 
(12) cumprindo todos os pro-
tocolos sanitários. Fechado 
desde março por conta das 
ações de combate ao avanço 
do coronavírus na cidade, o 
Parque estará aberto de terça 
a domingo, das 7h às 18h.

Na entrada, haverá agen-
tes com termômetros portá-
teis verificando a temperatu-

ra. Haverá álcool gel dispo-
nível no acesso ao parque e 
nos banheiros. É obrigatório 
o uso de máscara. Para aces-
sar o Parque, os visitantes 
podem utilizar a escada ou 
o elevador panorâmico, es-
pecialmente os idosos e pes-
soas com deficiência. A área 
de 32 mil metros quadrados 
conta com área de lazer e de 
convívio, parquinho, acade-
mia para terceira idade, au-
ditório e jardim sensorial.

Consultório na Rua 
amplia atendimento 
O programa “Consultório na 
Rua”, com serviços voltados 
às pessoas em situação de 
rua em São Gonçalo, am-
pliou o seu atendimento e 
hoje tem cerca de 900 pa-
cientes cadastrados. Muitos, 
após receber o procedimen-
to, são encaminhados para o 
recém criado Centro de Aco-
lhimento Social Gonçalense, 
no bairro Vista Alegre.

As equipes do programa 
atuam diariamente reali-
zando atendimentos itine-
rantes, dando assistência 
aos moradores em situação 
de rua e usuários de drogas, 
oferecendo cuidados em 
saúde, levando para con-
sultas médicas e serviços de 
emergência. Com a amplia-
ção do atendimento, que 
agora atende até às 22h, os 
pacientes têm como apoio, o 
Centro de Acolhimento, que 
conta com alojamentos, com 
condições para o paciente 
com comorbidades de saúde 
se restabelecer.

“Estamos falando de hu-
manização para a sociedade. 
É uma nova fase do projeto 
que traz mais dignidade para 
atender essa população tão 
fragilizada. No início do ano 
o projeto recebeu uma van 
para deslocamento dos pro-
fissionais. Hoje essa extensão 
do projeto traz condições 
de fazer a continuidade do 
tratamento de forma mais 

qualificada”, explica a sub-
secretária de Atenção Básica, 
Maria Auxiliadora Rodrigues.

O serviço itinerante con-
tinua sendo realizado em 
bairros como Nova Cidade, 
Mutondo, Trindade, Centro, 
Rio do Ouro, Neves, Ro-
cha, Vila Três, Alcântara e 
Zé Garoto. Com foco no 
atendimento de doenças 
como tuberculose, alcoolis-
mo e Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs), o pro-
grama já realizou mais de 15 
mil atendimentos.

Entre as atividades de 
rotina realizadas pela equipe 
estão a aferição da pressão 
arterial, teste de glicose e 
marcação de consultas para 
atendimento com psicólo-
gos, clínicos gerais, dentistas, 
cardiologistas, entre outras 
especialidades. Composta 
por médicos, enfermeiros, 
psicólogos, assistentes so-
ciais e técnicos de enferma-
gem, a equipe circula por 
todo o município atendendo 
de segunda a sexta-feira.

O programa 
que ampliou 
o serviço tem 
hoje cerca de 
900 pacientes 
cadastrados

Médico de Família do Jacaré é 
exemplo de sustentabilidade
O módulo do programa Médico 
de Família do Jacaré, na Re-
gião Oceânica, construído pela 
Prefeitura de Niterói por meio 
do Programa Região Oceânica 
Sustentável (PRO Sustentável), 
é a primeira unidade da rede 
básica de saúde do Estado feita 
com tecnologias sustentáveis. 
A obra concluída na semana 
passada foi entregue nesta 
quinta-feira (12) pelo prefeito 
Rodrigo Neves. A unidade vai 
oferecer assistência a cerca de 
seis mil pessoas, que serão aten-
didas por médicos, enfermei-
ros, técnicos de enfermagem, 
agentes comunitários de saúde 
e dentistas.

O projeto arquitetônico des-
te módulo do Médico de Famí-
lia foi desenvolvido a partir de 
12 requisitos envolvendo aspec-
tos físicos e funcionais, como 
a preservação do escoamento 
natural das águas de chuva, 
preponderância de iluminação 
e ventilação natural e ilumina-
ção artificial  com lâmpadas de 
LED, telhado verde, captação 
de águas pluviais no terraço, 
com acúmulo em reservatório 
segregado para usos secundá-
rios, captação de energia solar, 
entre outras.

O prefeito lembrou que, 
atualmente, a cidade conta com 
cerca de 220 mil cadastrados no 
Programa Médico de Família, 
mas quando assumiu a gestão 
municipal, este número era de 
110 mil pessoas.

“Quando assumimos a reali-
dade era bem diferente, encon-
tramos unidades do Programa 
fechadas, como a da Grota e do 
Morro do Céu, a emergência 
do Getulinho estava fechada, a 
policlínica do Largo da Batalha 
funcionava em um contêiner. 
Foram muitos obstáculos supe-
rados. São mais de 45 unidades 
de saúde implantadas ou refor-
madas. Reabrimos a emergên-
cia do Getulinho, reformamos e 
ampliamos o Mário Monteiro. 
O Médico de Família teve a 
maior expansão da sua história. 
Hoje, o programa é uma refe-

rência e esta unidade do Jacaré 
vem para coroar estas conquis-
tas”, enfatizou. “Além do inves-
timento em saúde, fizemos no 
Jacaré a obra de drenagem e 
pavimentação da Estrada Frei 
Orlando, entregamos a reforma 
da praça, estamos reformando 
a Umei e várias comunidades 
do bairro estão inseridas em 
projetos de saneamento. É uma 
nova história que o bairro está 
vivendo, em um novo cenário 
de conquistas”.    

O secretário municipal de 
Saúde, Rodrigo Oliveira, refor-
çou a importância da abertura 
desta nova unidade para a rede 
municipal e destacou os inves-
timentos que a área de saúde 
vem recebendo nos últimos 
anos.

“A abertura desta unidade 
tem grande simbolismo, é mais 
uma ação que marca o ciclo de 
investimentos municipais, um 
ciclo marcado pelo compromis-
so com a vida da população e o 
sistema único de saúde”, disse 
Rodrigo Oliveira.

A vice-presidente de Aten-
ção Coletiva, Ambulatorial e 
da Família da Fundação Mu-
nicipal de Saúde, Maria Célia 
Vasconcelos, destacou que, 
com a abertura do Médico de 
Família do Jacaré, a cobertura 
do programa na Região Oceâ-
nica chega a 100%.

“Pessoas que moram no 

Jacaré e são cadastradas em 
outras unidades da Região 
Oceânica, agora poderão se 
cadastrar neste novo módulo. 
Temos uma equipe de agentes 
de saúde que estarão traba-
lhando neste cadastramento 
nas próximas semanas. Sem 
dúvida, uma conquista não só 
para o Jacaré, como para toda a 
Região Oceânica e a cidade de 
Niterói”, explicou Maria Célia.

De acordo com o presidente 
da Associação de Moradores 
do Jacaré, Edenilton Santos de 
Souza, o Boquinha, a constru-
ção de uma unidade de saúde 
no bairro era uma demanda 
de mais de 20 anos. O módu-
lo recebeu o nome de Enoc 
Joaquim Oliveira, que foi uma 
liderança comunitária no bairro 
e na cidade, e foi eleito vereador 
em 1989.

“Hoje, estamos vendo um 
sonho ser realizado. Lutamos 
muito para ter esta unidade 
de saúde aqui. Além disso, o 
Jacaré está recebendo outras 
melhorias importantes como 
a pavimentação da estrada e a 
reforma da praça. Precisamos 
seguir avançando nas nossas 
conquistas para tornar o bairro 
cada vez melhor”, afirmou Ede-
nilton Santos.  

Projeto inovador - A unidade 
do Jacaré é parte de um conjun-
to de iniciativas contempladas 

no escopo do PRO Sustentável, 
que é financiado pela Coopera-
ção Andina de Fomento (CAF). 
A construção foi baseada no 
conceito ampliado de susten-
tabilidade que envolve, além 
dos aspectos ambientais, os 
aspectos econômicos, culturais 
e sociais. Além, portanto, de 
empregar técnicas construtivas 
e recursos tecnológicos carac-
terísticos das construções que 
visam a sustentabilidade am-
biental, a arquitetura prevê am-
bientes destinados a práticas 
alternativas de promoção da 
saúde e pretende, ainda, servir 
como modelo para divulgação 
dos sistemas e soluções im-
plantados, estimulando ações 
de reprodução desses recursos.

A coordenadora do PRO 
Sustentável, Dionê Marinho 
Castro, contou que a edifi-
cação está articulada a outro 
espaço público, que abrigará 
ambientes de pesquisa e ex-
tensão através de convênio 
entre a Prefeitura de Niterói 
e a Universidade Federal Flu-
minense (UFF), com foco em 
desenvolvimento de sistema 
alternativo de tratamento de 
esgotos domésticos, plantio 
de hortas comunitárias, centro 
de reciclagem de materiais e 
ações de educação ambiental, 
articulando Universidade e 
comunidade local.

“A implementação desse 
centro de pesquisa conjugado 
à unidade do programa Mé-
dico de Família traz uma nova 
perspectiva para o olhar sobre 
a importância da sustentabili-
dade ambiental associada aos 
cuidados de saúde da popula-
ção. Esses equipamentos utili-
zarão técnicas verdes e, desta 
forma, além de atenderem aos 
objetivos específicos a que se 
destinam, servirão ainda ao uso 
didático, apresentando várias 
possibilidades de aplicação de 
tecnologias verdes através da 
realização de cursos e semi-
nários utilizando os exemplos 
adotados nas construções”, 
detalhou.

Unidade conta com telhado verde, captação de águas pluviais e de energia solar
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Marina Rocha (PMB), candidata em Guapimirim, é acusada de tomar de volta cadeira de rodas doada a criança

Barraco na corrida à prefeitura
A deputada estadual e can-
didata à Prefeitura de Guapi-
mirim Marina Rocha (PMB) 
foi acusada de retirar uma 
cadeira de rodas que teria 
doado a um menino portador 
de necessidades especiais, 
após descobrir que a família 
da criança não votaria nela na 
eleição do próximo domingo 
(15).

Em reportagem para o 
Programa Fala Baixada, a mãe 
do menino, Lidiane Nasci-
mento, contou que ajudou 
na candidatura de Marina 
a deputada estadual com o 
intuito de receber ajuda para 
o filho que sofre de paralisia 
cerebral e tem dificuldades 
para se locomover.

Ela também contou que 
foi orientada por uma clínica 
a procurar algum deputado 
para conseguir tratamento e 
uma cadeira de rodas gratui-
tamente para o menino e que 
procurou a candidata para 
conseguir o auxílio. Porém, foi 
informada de que não conse-

guiria o tratamento, somente 
a cadeira.

Mesmo com o pedido fei-
to, segundo Lidiane, Marina 
teria demorado a entregar a 
cadeira para a criança, então 
preferiu auxiliar outro partido 
para conseguir o objeto. 

Ainda segundo a mãe do 
menino, ao saber do acon-
tecimento, a candidata teria 
levado a cadeira até a família 
que, inicialmente teria se re-
cusado a receber, mas como 
a deputada teria insistido, 
alegando ser um presente, 
acabou aceitando.

“Depois que colocaram 
[trabalhadores da Prefeitura) 

uma frisagem aqui na rua, 
porque a rua era horrível, eu 
botei uma filmagem falando 
que o J. (filho) ia poder andar 
com a cadeira de rodas agora 
aqui na rua, porque antes não 
dava. Um dia após, o esposo 
dela [Marina Rocha] foi lá e 
pediu à minha mãe a cadeira 
de rodas de volta”, disse a mãe 
do menino.

Em seus perfis oficiais no 
Facebook e Instagram, Mari-
na Rocha negou as acusações 
em vídeo, alegando ser uma 
mentira plantada por seu 
opositor, Zelito Tringuelê 
(PL). Inclusive, dizendo que 
tem uma trajetória pautada 
no auxílio a pessoas com 
deficiência, e que trabalha 
em defesa das pessoas que 
precisam de tratamentos na 
cidade de Guapimirim e não 
encontravam.

No vídeo, aparecem di-
versas pessoas que dizem 
conhecer a candidata, afir-
mando que Marina já foi 
vista diversas vezes dentro de 

hospitais, socorrendo pessoas 
para ajudar no setor da saúde. 
E ainda dizem não acreditar 
que a candidata teria coragem 
de fazer algo desse tipo. 

Marina ainda afirma que 
a mãe do menino, Lidiane, 
teria motivos políticos para 
fazer tal denúncia, já que o 
seu marido, pai do menino, 

e sua irmã, são nomeados 
na prefeitura, além do seu 
pai, avô da criança, estar 
concorrendo a vereador no 
município, apoiando o atual 
prefeito da cidade. Em seu 
vídeo, a candidata afirma que:

“É muita coisa envolvida 
gente. Como vocês podem 
ver, muito está em jogo. Ga-

rantir o bem estar e sustento 
desta criança é prioridade. 
Entendemos perfeitamente e 
mais do que isso, compreen-
demos os motivos dessa mãe. 
O que nós não entendemos 
é você, Zelito, mais uma vez 
usar essa família para me ata-
car. O seu desespero é com-
preensível”, expõe Marina.

Reprodução via Facebook

Candidata Marina Rocha alega que está sendo alvo de manobra de adversário

Barra Mansa: 
Justiça 
manda afastar 
prefeito
O Ministério Público do Es-
tado Rio de Janeiro (MPRJ), 
por meio do Grupo de Atri-
buição Originária Criminal 
da Procuradoria-Geral de 
Justiça (GAOCRIM/MPRJ), 
obteve decisão favorável, 
junto ao Segundo Grupo de 
Câmaras Criminais do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
do Rio (TJ-RJ), determinan-
do o afastamento imediato 
do cargo do prefeito de 
Barra Mansa, Rodrigo Dra-
ble Costa, dos vereadores 
Paulo Afonso Sales Moreira, 
o Paulo Chuchu, presidente 
da Câmara Municipal, e 
Zélio Resende Barbosa, 
e do coronel da Polícia 
Militar Jorge Ricardo da 
Silva, ocupante de cargo 
comissionado da Prefeitu-
ra. Os quatro são acusados 
de corrupção ativa e de 
integrarem organização 
criminosa voltada à prática 
de crimes, especialmente a 
formação de base de apoio 
político destinada a benefi-
ciar os interesses do prefei-
to em votações da Câmara 
Municipal de Barra Mansa. 

 O MPRJ havia con-
seguido, em julho des-
te ano, decisão favorável 
para afastar os agentes 
públicos dos respectivos 
cargos, tendo realizado, 
ainda, uma operação em 
parceria com a Polícia Civil 
para cumprir 11 manda-
dos de busca e apreensão 
em endereços ligados aos 
denunciados. O ministro 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Dias Toffoli, 
porém, decidiu revogar 
liminarmente as medidas 
cautelares determinadas 
pelo TJ-RJ na ocasião, res-
tabelecendo o mandato do 
prefeito e dos vereadores e 
reconduzindo Jorge Ricar-
do ao cargo.

Em decisão tomada 
no último dia 4, porém, o 
atual presidente do STF, 
ministro Luiz Fux, indefe-
riu o pedido de suspensão 
das cautelares em definiti-
vo. Desta forma, o 2º Gru-
po de Câmaras Criminais 
determinou o imediato 
cumprimento da decisão 
que deferiu as medidas 
cautelares de afastamento 
das funções públicas, proi-
bição de acessar e frequen-
tar repartições públicas, de 
manterem contato entre si 
e com a testemunha, bem 
como de se ausentarem 
do estado sem autorização 
judicial. O MPRJ requereu 
o imediato cumprimento 
da decisão do STF.

Procuradoria Regional Eleitoral orientou por indeferimento de candidatura da ex-prefeita de Rio Bonito

Parecer favorável à inelegibilidade 
A ex-prefeita de Rio Boni-
to, Solange Almeida (PTC), 
teve parecer contrário a re-
curso contra indeferimento 
de sua candidatura nas elei-
ções deste ano. Ela possui 
condenação na Justiça por 
improbidade administra-
tiva e lesão ao erário e foi 
enquadrada na Lei da Ficha 
Limpa.

Inicialmente, Solange foi 
considerada inelegível pelo 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-RJ), após ação movida 

pela Comissão Provisória 
Municipal do Partido Avante. 
Ela recorreu. A Procuradoria 
Regional Eleitoral, através da 
procuradora regional eleito-
ral substituta, Neide Cardoso 
de Oliveira, deu parecer con-
trário ao recurso.

“Para esta Procuradoria 
Regional Eleitoral, a interpre-
tação mais razoável, toman-
do por base o critério lógico 
sistemático, e até mesmo o 
principio lógico, é de que 
a referida causa de inele-

gibilidade não depende da 
ocorrência concomitante de 
lesão ao patrimônio público 
e de enriquecimento ilícito”, 
diz o texto.

O recurso ainda será jul-
gado pelo TRE-RJ. De acordo 
com a plataforma de divulga-
ção de candidaturas do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
o nome de Solange constará 
nas urnas. Em caso de confir-
mação da inelegibilidade, os 
votos atribuídos a ela seriam 
considerados nulos.

Reprodução/Redes sociais

Solange Almeida possui condenação por improbidade administrativa 

Reprodução de vídeo

Lidiane, mãe de menino que sofre de 
paralisia cerebral, acusa candidata

Mãe da criança 
diz que filho 
precisa de 
cadeira de 
rodas para se 
locomover

Divulgação

Foram feitos diversos disparos contra comitê de candidato a vereador, mas ninguém ficou ferido

Em São Gonçalo, prefeitáveis não descansam e disputam voto a voto a preferência do eleitor

Candidatos permanecem nas ruas
Na reta final de campanha 
em São Gonçalo, os candi-
datos à prefeitura seguem 
nas ruas, ouvindo demandas, 
divulgando o seu plano de 
governo e tentando captar 
votos para as eleições do dia 
15 de novembro. Capitão 
Nelson (Avante) realizou re-
união com funcionários de 
uma empresa de limpeza do 
município, logo nas primei-
ras horas do desta quinta-fei-
ra (12). Em seguida, andou 
com apoiadores no centro 
comercial de Santa Luzia.

No local, o ex-deputado 
estadual e vereador licencia-
do apresentou suas propos-
tas ao lojistas, informando 
sobre as melhorias que dese-
ja implantar na região, dentre 
elas a retirada de barricadas.

“Vamos retirar todas as 
barricadas das ruas, permi-
tindo assim que o gonçalense 
não perca seu direito de ir e 
vir. Também vamos imple-
mentar o Programa Segu-
rança Presente, juntamente 
com a instalação de câmeras 
de monitoramento que au-
xiliarão na fiscalização dos 
locais”, disse.

Caminhada - Investir em 
projetos e programas volta-
dos à saúde dos gonçalenses 
foi um dos temas abordados 
na manhã desta quinta-feira 
pelo candidato do Repu-
blicanos, Dejorge Patrício, 
durante caminhada pela 
cidade. Ele também falou 
sobre o sistema de educação 

e ordenamento urbano.

Corpo a corpo - A três 
dias do pleito, o prefeito de 
São Gonçalo e candidato à 
reeleição, José Luiz Nanci (Ci-
dadania), fez corpo a corpo 
na manhã desta quinta-feira 
no bairro Água Mineral, en-
quanto a sua companheira 
de chapa, Márcia Valéria, 

apresentava as propostas 
de governo a moradores e 
comerciantes na região do 
Rocha.

Carreata - As políticas 
públicas de Maricá servirão 
de modelo para São Gonçalo. 
É o que garante o candidato 
a prefeito Dimas Gadelha da 
coligação ‘São Gonçalo Pode 

Mais” ao participar de mais 
uma carreata pelas ruas da 
cidade ao lado do prefeito de 
Maricá, Fabiano Horta. 

Dimas (PT) teve ainda 
ao seu lado o candidato a 
vice-prefeito, Marlos Costa 
(PDT), e vários candidatos a 
vereador pela coligação que 
reúne também os partidos 
Rede, Pros e Podemos.

DivulgaçãoDivulgação / Maria Costa

Dejorge Patrício também conversou com eleitores durante corpo a corpoCapitão Nelson fez caminhada pela cidade acompanhado de apoiadores

Itaboraí: disputa por 
votos termina na bala
Um comitê de um candidato 
a vereador foi alvo de di-
versos tiros, na tarde desta 
quinta-feira (12), na locali-
dade de Venda das Pedras, 
em Itaboraí.

O grupo faz parte da 
coligação do candidato à 
prefeito da cidade, Marcelo 

Delaroli (PL).
Os  c o l a b o ra d o re s  d o 

candidato faziam panfleta-
gem no local quando come-
çaram os disparos.

Segundo informações de 
quem passava pelo local, 
foram feitos vários disparos, 
mas ninguém ficou ferido.
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Para fazer tudo certo na urna, 
eleitor pode treinar pela internet
Domingo é dia de ir às urnas 
em 26 estados. Em anos an-
teriores, os eleitores podiam 
treinar para o pleito em urnas 
eletrônicas de teste, que eram 
instaladas em locais de gran-
de circulação. Desta vez, por 
causa da pandemia, o Tribunal 
Superior Eleitoral fez uma sé-
rie de mudanças, e uma delas 
foi na simulação de voto.

Em vez de feiras livres e 
rodoviárias, o TSE colocou 
na internet o simulador de 
votação. Quem tiver deficiên-
cia visual pode usar a audio-
descrição, como numa urna 
eletrônica real. Para votar no 
primeiro turno, é possível es-
colher entre cinco partidos: o 
do Folclore, dos Esportes, dos 
Ritmos Musicais, o Partido 
das Profissões e o das Festas 
Populares. Cada um tem três 
opções de vereador para es-
colher.

Cada candidato a vereador 
tem um número formado por 

cinco algarismos. Quem não 
tiver escolhido um nome, mas 
quiser votar em um partido, 
basta digitar os dois primei-
ros algarismos. Para votar no 
candidato exato, precisa di-
gitar o número completo. Vai 
aparecer na tela a foto dela ou 
dele, com o nome, o número e 
o partido. Se estiver tudo certo, 
é só confirmar, no botão verde. 
Senão, corrige e digita de novo.

O próximo passo é o voto 
para prefeito. Nesse caso, o 
número do candidato é o 
mesmo que o do partido. Ao 
digitar, aparecem na tela as 

fotos do cabeça de chapa e do 
vice, os nomes, o número e o 
partido. Aí, basta confirmar ou 
corrigir. O voto é registrado e 
pronto.

Para não confundir com 
os números, a dica é preparar 
uma cola. O eleitor pode levar 
de casa o número já anotado 
em um papel (a cola) para a 
sessão eleitoral. Mas é impor-
tante anotar em papel. Não 
adianta levar escrito no celular 
ou tirar uma foto do número, 

porque é proibido levar qual-
quer equipamento eletrônico 
para a cabine de votação.

O Brasil tem 148 milhões 
de eleitores. No domingo, 
quem tem domicílio eleitoral 
nos 26 estados vai precisar vo-
tar ou justificar a ausência. So-
mente quem vota no Distrito 
Federal não vota nas eleições 
deste ano. Ao todo, são mais 
de 518 mil pessoas disputando 
uma vaga de vereador e outras 
19.342 de prefeito.

Tribunal Superior Eleitoral disponibilizou simulador de votação no site

Concessionária vai disponibilizar trens extras e reforço nas equipes

MetrôRio reforça operação 
para as Eleições 2020

O MetrôRio montou um 
esquema especial de fun-
cionamento para o pri-
meiro turno das eleições 
municipais de 2020, neste 
domingo (15). A conces-
sionária vai disponibilizar 
trens extras e reforço no 
efetivo das equipes para 
atender aos eleitores com 
conforto e segurança.

No dia da votação, as 
estações das linhas 1, 2 
e 4 vão abrir  às 7h e a 
operação se encerrará às 
23h.  No sábado (14),  o 
funcionamento será das 
5h à 0h, como já acontece 
normalmente nos fins de 
semana. A baldeação será 

feita na estação Estácio 
para transferência entre as 
linhas 1 e 2.

Metrô na Superfície - As 
linhas de ônibus do Metrô 
na Superfície (Antero de 
Quental - Gávea e Botafo-
go - Gávea) também vão. o 
operar nos horários regula-
res de fim de semana, com 
funcionamento no sábado, 
das 5h às 23h30, e no do-
mingo, das 7h às 22h30.

Cartão Giro e pagamen-
to por aproximação - A 
concessionária recomenda 
que os usuários utilizem 
meios digitais para efetuar 
o pagamento da passagem 
diretamente nas catra-

cas do metrô e nas linhas 
de ônibus do MNS ou re-
carregando online, sem 
a necessidade de filas ou 
manuseio de dinheiro.

Já quem conta com dis-
positivos por aproximação, 
como celulares, relógios e 
cartões de crédito e débito, 
Visa ou Mastercard, com 
tecnologia NFC, pode pa-
gar a passagem diretamen-
te nas catracas. Os clientes 
também podem usar seus 
cartões Visa e Elo em car-
teiras digitais como Apple 
Pay, Google Pay e Samsung 
Pay, além do Pic Pay, para 
pagamento da tarifa por 
aproximação.

A Enel Distribuição 
Rio preparou um plano 
de ação para o dia das 
eleições, no próximo 
domingo (15), envol-
vendo a área técnica e o 
atendimento ao cliente.

Equipes serão mobi-
lizadas durante o perío-
do eleitoral para garantir 
o fornecimento de ener-
gia em toda a área de 
concessão. No total, 249 
equipes atuarão no aten-
dimento a emergências.

O esquema espe-
cial envolve também a 
área de atendimento ao 
cliente, que funcionará 
com a Central de Rela-
cionamento – 0800 28 00 
120 – 24h por dia, ofere-
cendo todos os serviços 
da companhia.

Enel pronta 
para o dia 15

Em Meriti, Léo Vieira 
venceria no 2º turno
Pesquisa do Instituto Izi Data 
LM Fagundes em São João 
de Meriti, realizada entre os 
dias 8 e 10 de novembro, que 
entrevistou pessoalmente 400 
pessoas no município e foi re-
gistrada pelo TRE com o núme-
ro 03380/2020, mostra que Léo 
Vieira derrota o atual prefeito 
e candidato à reeleição, Dr. 
João, em um eventual segundo 
turno. Em uma simulação entre 
os dois, Léo Vieira aparece com 
41,3%, contra 35,3% de Dr. João. 

Em relação ao primeiro 
turno, os dois também apa-

recem na frente, empatados 
tecnicamente. Dr. João tem 
15,8%, contra 12,5% de Léo 
Vieira. Bem mais abaixo, apa-
recem Professor Josiel (7,8%), 
e Charlles Batista (6,5%). 

Outro dado revelado pela 
pesquisa diz que Dr. João apa-
rece com 44,3% de índice de 
rejeição. Léo Vieira, por sua vez, 
tem apenas 7,3%.

A margem de erro da pes-
quisa, quantitativa, é de cin-
co pontos percentuais, para 
mais ou para menos. O índice 
de confiança é de 95%.

Divulgção

Segundo pesquisa, Léo Vieira superaria atual prefeito de Meriti com 41,3%

Segundo candidato, a população é esclarecida o suficiente para escolher a melhor opção 

Deuler da Rocha acredita em 
virada sobre Grael até sábado
Empolgado com a campanha 
e com a receptividade dos 
eleitores nas ruas da cidade, 
o candidato do PSL à prefei-
tura de Niterói, Deuler da 
Rocha, disse que acredita em 
uma virada sobre Axel Grael 
(PDT) até amanhã.

“A população de Niterói é 
esclarecida o suficiente para 
não acreditar em favores elei-
toreiros. A tentativa de fazer 
a população de refém será 
o fracasso dessa turma, seja 
pela votação, seja pelas ações 
da autoridades competentes. 
Há um festival de ilegalida-
des e as provas são robustas”, 
declarou o candidato.

Campanha - Durante esta 
quinta-feira (12) Deuler da 
Rocha participou, de um 
café da manhã com policiais 
federais em Icaraí. Ainda 
pela manhã, teve reunião 
com candidatos a vereador 
e apoiadores em Santa Rosa.

À tarde, almoçou com 
empresários e seguiu para 
o Centro, onde caminhou 
pelo comércio popular pró-
ximo ao Jardim São João e 
próximo ao terminal rodo-
viário João Goulart e Barcas. 
Caminhando pelo bairro, 
Deuler prometeu fazer obras 
de revitalização da região, a 
qual considera abandonada.

“Quem olha o Centro de 
Niterói, parece que só existe 
da Avenida Amaral Peixoto 

até o shopping. Da rodoviá-
ria, percorrendo por ruas 
como São João, São Pedro, 
Visconde de Sepetiba, entre 

outras, você vê uma região 
feia, sem ser observada pelo 
poder público. E há muitas 
residências nesta região, 

além do comércio. O Centro 
não é só uma ou duas ruas. 
Garantimos que vamos reor-
denar ali”, enfatizou Deuler.

Divulgação

Deuler da Rocha está empolgado com a receptividade das pessoas nas ruas da cidade de Niterói

PF: ação contra 
crimes eleitorais 

A Polícia Federal deflagrou 
hoje (12), no Rio de Janeiro, a 
Operação Sólon, contra uma or-
ganização criminosa suspeita de 
prática de lavagem de dinheiro 
relacionada a crimes eleitorais. 
Estão sendo cumpridos 12 man-
dados de busca e apreensão 
em residências, comitês de 
campanhas e empresas ligadas 
aos envolvidos. Participam da 
operação 85 Policiais Federais.

Os mandados foram expedi-
dos pela 16ª Zona Eleitoral. Não 

houve pedidos de prisão, já que 
a legislação eleitoral proíbe o 
cumprimento de mandados de 
prisão de candidatos a menos de 
15 dias da eleição e de eleitores 
a menos de cinco dias do dia 
de votação, exceto em flagrante 
de delito.

Segundo a corporação, in-
tegrantes de uma das maiores 
milícias do Rio estariam “al-
mejando cargos no legislativo 
e no executivo, nas eleições 
de 2020”.

Ao todo, são 
mais de 518 mil 
disputando uma 
vaga de vereador 
e outras 19.342 
de prefeito

Antonio Augusto/Ascom/TSE

Com o simulador as chances de errar na hora do voto diminuem

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 17/11/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
09:00 às 11:45 Rua Miguel Couto - Icaraí - Niterói 14115969
09:00 às 11:45 Rua Doutor Pereira Nunes - Ingá - Niterói 14116021
09:15 às 11:45 Rua Mariz e Barros - Icaraí - Niterói 14116129
09:25 às 11:45 Rua Tavares de Macedo - Icaraí - Niterói 14116183
13:00 às 17:00 Rua Bombeiro Américo Silva - Caramujo - Niterói 14079945
13:00 às 17:00 Rua Monte Líbano - Caramujo - Niterói 14079945
13:00 às 17:00 Rua Anita - Caramujo - Niterói 14079945
13:00 às 17:00 Rua Manoel Duarte - Caramujo - Niterói 14079945
13:00 às 17:00 Rua Olinda - Caramujo - Niterói 14079945
13:00 às 17:00 Rua Pr. João Pessoa - Santa Rosa - Niterói 14116231
13:00 às 17:00 Rua Doutor Pereira Nunes - Ingá - Niterói 14117063
13:00 às 17:00 Rua Lopes Trovao - Icaraí - Niterói 14117351
13:00 às 17:00 Travessa Irmãos Lassalistas - Icaraí - Niterói 14117423

MARICÁ
09:00 às 12:00 Ruas 2, 63 - Jardim Atlântico - Maricá 14086967
09:00 às 12:00 Rua Gutemberg C Francisco - Jardim Atlântico - Maricá 14086967
09:00 às 12:00 Rua Jardel Filho - Jardim Atlântico - Maricá 14086967
09:00 às 12:00 Avenida Vitória Régia - Costa Verde - Maricá 14087491
09:00 às 12:00 Avenida das Hortências - Costa Verde - Maricá 14087491
09:00 às 12:00 Rua Açucena - Costa Verde - Maricá 14087491
09:00 às 12:00 Rua Crisântemos - Barroco - Maricá 14087491
09:00 às 12:00 Rua das Margaridas - Costa Verde - Maricá 14087491
09:00 às 12:00 Rua das Violetas - Centro - Maricá 14087491
13:00 às 17:00 Avenida A - Cajueiros - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Avenida Central - Cordeirinho Maricá - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Estrada dos Cajueiros - Itaipuaçu - Inoã - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Lot 05 - Centro - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rodovia Amaral Peixoto - Itaipuaçu - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua 17 de Novembro - Itaipuaçu - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Ruas 18, 53 - Jardim Inoã - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Ruas A, B, C, D, E, H, J, L, M, N, R, Y, Z - Cajueiros - Itaipuaçu - 

Jardim Atlântico - Jardim Inoã - Maricá 
14087539

13:00 às 17:00 Rua Augusto Lopes do Amaral - Chácara de Inoã - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua Central - Colinas Maricá - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua Chácara de Inoã - Itaipuaçu - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua Condomínio dos Cajueiros - Itaipuaçu - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua Oscar Vieira da Costa - Itaipuaçu - Maricá 14087539
13:00 às 17:00 Rua Fictício - Itaipuaçu - Maricá 14087539
Dia: 18/11/2020
Horário Endereço Nº Deslig.
Dia: 18/11/2020 NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua Terceira - Caramujo - Niterói 14080063
13:00 às 17:00 Rua Boa Vista - Caramujo - Niterói 14080063
13:00 às 17:00 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Pendotiba - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Estrada Governador Celso Peçanha - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Ruas C, D, J, K, M - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Cesário F da Crus N Filho - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Floripes B Silva - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Francisco Ferreira Villanova - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Orlando de Melo Neri - Niterói - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Waldemar Condack - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Zelenir Ribeiro dos Santos - Cantagalo - Niterói 14085575
13:00 às 17:00 Rua Presidente Craveiro Lopes - Barreto - Niterói 14122175
13:00 às 17:00 Rua Alan Kardec - Barreto - Niterói 14122175
13:00 às 17:00 Travessa Salgado Filho - Barreto - Niterói 14122175

SÃO GONÇALO
08:30 às 11:30 Rua 19 de Novembro - Paraíso - Jardim Catarina - São Gonçalo 14119089
13:00 às 17:00 Rua Campinas - Trindade - São Gonçalo 14084673
13:00 às 17:00 Rua Pastor Waldemar Zarro - Trindade - Mutuapira - Nova Cidade 

- São Gonçalo 
14084673

MARICÁ
09:00 às 12:00 Rua João Batista Deminices - Jardim Miramar - Maricá 14119137
09:00 às 12:00 Avenida Lagomar - Jacaroá - Maricá 14119909
09:00 às 12:00 Estrada Jacaroá - Jacaroá - Maricá 14119909
09:00 às 12:00 Ruas 61, 64, 67, 74, 75, 76, 77, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86 - Caju - 

Balneário Lagomar - Jacaroá - Bambui - Pr. Lagoas-Co - Maricá 
14119909

09:00 às 12:00 Rua Digenes P. Costa - Jacaroá - Maricá 14119909
13:30 às 15:00 Ruas E, H, I, M, N - Jardim B Vista - Lm Balneário Bela Vista - 

Jacaroá - Caju - Maricá 
14122647

13:30 às 15:00 Rua Uruguai - Itaocaia Valley - Jacaroá - Maricá 14122647
13:30 às 15:00 Rua Venezuela - Jacaroá - Maricá 14122647
13:30 às 17:30 Avenida Canal - Jacaroá - Maricá 14122693
13:30 às 17:30 Rua Amilton J dos Santos - Caju - Maricá 14122693
13:30 às 17:30 Ruas E, Q - Centro - Caju - Maricá 14122693
16:00 às 17:30 Ruas 5, 45, 46, 48 - Jardim Interlagos - Jacaroá - Gamboa - Maricá 14124161
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Covid-19: auxílio vai continuar 
se houver uma segunda onda
Paulo Guedes disse que brasileiros em situação de vulnerabilidade econômica continuarão a ser assistidos

O ministro da Economia, Pau-
lo Guedes, ressaltou ontem 
(12) que se houver uma segun-
da onda de contaminações 
pelo novo coronavírus no 
Brasil, o governo voltará a con-
ceder o auxílio emergencial 
aos brasileiros em situação de 
vulnerabilidade econômica.

“Se houver uma segunda 
onda, não é uma possibili-
dade, é uma certeza [que o 
governo vai pagar novamente 
auxílio emergencial]”, disse, 
no evento do Dia Nacional do 
Supermercado, organizado 
pela Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras). Mas 
ele enfatizou que considera a 
probabilidade de nova onda 
de contaminações “baixa”. De 
acordo com Guedes, o plano 
do governo é retirar o auxílio 
aos poucos até o final do ano. 
“Estamos retirando os estí-
mulos, de R$ 600 [valor inicial 
das parcelas do auxílio] baixa 
pra R$ 300 [auxílio emergen-
cial residual] e depois aterriza 
ali na frente numa versão 
Renda Brasil ou na própria 
Bolsa Família. Temos as duas 
possibilidades, é uma escolha 
política”, disse.

Em agosto, o presidente 
Jair Bolsonaro disse que a pro-
posta de criação do programa 
Renda Brasil estava suspensa. 
O programa pretendia expan-

dir o Bolsa Família. A propos-
ta da equipe econômica era 
retirar o abono salarial para 
quem ganha até dois salários 
mínimos para financiar o 
novo programa.

Contribuição sobre tran-
sações digitais - Guedes vol-
tou a defender a criação de 

uma contribuição sobre tran-
sações digitais, como forma 
de substituir a desoneração 
da folha de pagamentos. Se-
gundo o ministro, o governo 
tem o compromisso de não 
aumentar a carga tributária.

“Esse compromisso de 
não aumentar imposto sig-

nifica que vamos fazer um 
programa de substituição de 
carga tributária. Não quere-
mos criar um imposto, que-
remos a desoneração da folha 
de pagamentos”, afirmou. 
Ele acrescentou que para 
desonerar a folha de paga-
mentos e estimular a criação 

de emprego formal no país, é 
preciso encontrar uma “forma 
de financiamento” para essa 
redução dos impostos sobre 
os salários.

Guedes disse ainda que 
“não haverá aumento de im-
posto para quem paga impos-
to”. “Mas quem nunca pagou, 
vai aumentar”, disse. De acor-
do com o ministro, haverá 
imposto sobre dividendos 
e se houver tributação das 
transações digitais, “quem 
não pagava vai começar a 
pagar”. E acrescentou que es-
sas mudanças dependem de 
momento político adequado.

Inflação e recuperação da 
economia- O ministro refor-
çou que a “economia brasi-
leira está voltando com força”. 
Ele disse que foi considerado 
muito otimista quando a 
crise gerada pela pandemia 
começou. “Me surpreendeu 
a velocidade com que a eco-
nomia está voltando, bem 

acima da minha visão que era 
considerada otimista”, disse. 

Segundo Guedes, os sinais 
da rápida recuperação da eco-
nomia brasileira estão na ar-
recadação de impostos neste 
mês que “está extraordinária” 
e há dados de aumento do 
consumo de energia elétrica, 
de óleo diesel, além de as no-
vas fiscais eletrônicas estarem 
“subindo em alta velocidade” 
e aumento do emprego.

Sobre a inflação, Guedes 
afirmou que muita gente fica 
com “raiva dos supermerca-
dos” quando vê os preços dos 
alimentos mais caros, mas os 
estabelecimentos são apenas 
“uma plataforma de distri-
buição”. “Se esse produto já 
chega caro porque subiu o 
câmbio ou a demanda foi for-
te e os preços subiram, temos 
que deixar a engrenagem do 
mercado funcionar”, disse.

Para o ministro, com os 
preços altos, o setor agrícola 
brasileiro vai aumentar a pro-
dução e em “dois, três, quatro 
meses a frente os preços co-
meçam novamente a se esta-
bilizar”. Guedes acrescentou 
que o governo pode reduzir 
tarifas de importação quan-
do houver “abusos” nas altas 
dos preços para estimular a 
competição e assim segurar 
a inflação.

Ministro deu 
certeza que 
auxílio  será 
mantido 
se contágio 
aumentar

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Guedes disse que a intenção do governo é retirar o auxílio e depois criar ou reforçar outro programa

Incentivo financeiro à campanha Novembro Azul será destinado a estados com maior taxa de mortalidade por câncer

Saúde do homem terá R$ 20,7 milhões
O Ministério da Saúde ins-
tituiu o projeto piloto e 
definiu o custeio para o 
desenvolvimento de ações 
de promoção para cuidado 
integral à saúde do homem 
e prevenção do câncer de 
pênis no âmbito da Atenção 
Primária à Saúde. O projeto 
foi lançado na quarta-feira 
(11) pela pasta, em ceri-
mônia alusiva à campanha 
Novembro Azul.

A portaria, assinada pelo 
ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, durante o evento, 
foi publicada ontem (12) no 
Diário Oficial da União.

O incentivo financeiro 
federal, de R$ 20,7 milhões, 

será destinado a estados 
com taxa de mortalidade 
de câncer de pênis acima 
de 0,60 por 100 mil homens 
no período de 2014 a 2018. 
Os estados são o Piauí, Ma-
ranhão, Tocantins, Pará e 
Sergipe. Também receberão 
o incentivo 370 municípios 
com população de até 100 
mil habitantes com média 
de registro de, ao menos, um 
diagnóstico de câncer de pê-
nis no triênio de 2017-2019.

O objetivo do projeto é 
apoiar as gestões estaduais 
e municipais na qualificação 
das práticas de cuidado à 
saúde do homem, conside-
rando a prevenção e diag-

nóstico precoce do câncer 
de pênis e o cuidado integral 
à saúde em diversos contex-
tos. Além disso, o governo 
quer qualificar as ações de 
educação permanente para 
os gestores e profissionais 
da atenção primária nesse 
contexto.

O Instituto Nacional de 
Câncer (Inca) estima que 
ocorram 1.130 novos casos 
de câncer de pênis neste 
ano, os mais graves envol-
vem, inclusive, a amputação 
do membro masculino. De 
acordo com o Ministério da 
Saúde, o diagnóstico em es-
tágio inicial possibilita alta 
taxa de cura.

O incentivo financeiro 
federal deverá ser utiliza-
do em ações educativas de 
higiene genital do homem 
em todos os ciclos de vida, 
de prevenção da infecção 
por Papilomavírus Humano 
(HPV ), que são fatores de 
risco para o câncer de pênis, 
e de identificação precoce de 
sinais e sintomas da doença.

Os recursos serão trans-
feridos em parcela única e 
o relatório das ações exe-
cutadas deverá ser enviado 
ao Ministério da Saúde até 
31 de março de 2021. Cada 
estado selecionado receberá 
R$ 150 mil e os municípios 
R$ 54 mil cada.

Transferências mais 
fáceis para exterior
As transferências pessoais de 
dinheiro entre o Brasil e o exte-
rior podem ficar mais fáceis. O 
Banco Central (BC) colocou em 
consulta pública proposta de 
aperfeiçoamento da regulamen-
tação cambial, “considerando as 
inovações tecnológicas e os novos 
modelos de negócio relacionados 
a pagamentos e transferências in-
ternacionais”.  A consulta pública 
ficará aberta até o dia 29 de janeiro 
de 2021, e após essa fase o BC 
definirá a nova regulamentação.

Uma das medidas permite 
que instituições de pagamen-
tos possam oferecer serviços de 
câmbio. Atualmente, somente 
bancos e corretoras podem fazer 
as operações. O limite das opera-
ções proposto é de US$ 100 mil 
e as instituições de pagamento 
não trabalharão com moeda em 
espécie.

O BC também propõe que as 
operações de câmbio possam ser 
feitas de forma agregada pelas 
instituições financeiras, em vez de 
ser por cliente, o que deve reduzir 
os custos.

“Em vez de o cliente precisar 
procurar uma corretora para 
fechar uma operação cambial 

individual, ele poderá fazer essa 
transferência pelo site ou pelo 
aplicativo do seu banco. Por isso, 
acreditamos em uma maior com-
petitividade nesse serviço. A insti-
tuição poderá fazer apenas uma 
operação agregada com todos os 
clientes, assim como já ocorre no 
segmento de cartões de crédito”, 
explicou o chefe de divisão do 
Departamento de Regulação Pru-
dencial e Cambial do BC, Lúcio 
Hellery Holanda Oliveira.

O limite por operação será 
de US$ 10 mil e poderá haver co-
brança de tarifas dos clientes, que 
devem receber um comprovante 
com informações sobre a taxa de 
câmbio e a eventual tarifa.

Além das transferências uni-
laterais correntes, as instituições 
autorizadas pelo BC poderão fazer 
transferências de recursos entre 
contas de mesma titularidade 
mantidas pelo seu cliente no país 
e no exterior.

Segundo o BC, não há restri-
ções em relação a países, mas as 
instituições financeiras devem 
manter registrados dados da 
transferência para fiscalização e 
prevenção à lavagem de dinheiro 
e financiamento ao terrorismo.

PF apreende 
380 kg de 
cocaína no 
porto
A agentes da Polícia Fe-
deral (PF) e equipes da 
Receita Federal fizeram 
mais uma grande apreen-
são de cocaína no porto 
do Rio de Janeiro. Em uma 
operação conjunta, foram 
apreendidos 380 quilos da 
droga, na noite de quarta-
-feira (11).

A cocaína estava em 
contêineres e acondicio-
nada em tabletes, den-
tro de caixas de resma 
de papel A4. O destino 
era a cidade portuária de 
Valência, na Espanha. O 
navio com a carga partiu 
do Porto de Santos (SP).

Na última sexta-fei-
ra (6), a PF e a Receita 
haviam encontrado 780 
quilos de cocaína, que 
também estava em con-
têineres, acondicionada 
em tabletes dentro de 
diversos sacos industriais, 
normalmente utilizados 
em cargas de minério de 
ferro para exportação.

Nos últimos meses já houve recuperação da crise gerada pela c-19

Previdência: fundos devem 
atingir patrimônio de R$ 1 tri

Os fundos de previdência 
complementar devem atin-
gir ainda neste ano a meta 
de acumular um patrimônio 
de R$ 1 trilhão em investi-
mentos, segundo previsão 
da Associação Brasileira 
das Entidades Fechadas de 
Previdência Complementar 
(Abrapp). Segundo o diretor 
superintendente da associa-
ção, Luís Ricardo Marcondes 
Martins, os fundos já apre-
sentaram nos últimos meses 
recuperação da crise gerada 
pela pandemia do novo co-
ronavírus (covid-19).

“Os efeitos foram muito 
drásticos. O que a gente 
notou foi que em março 
essa conjuntura levou um 
pouco das nossas reservas”, 
disse ontem (12) ao fazer um 
balanço do setor. De acordo 
com ele, no início da pan-
demia no Brasil os fundos 
de previdência chegaram a 
ter um déficit de quase R$ 
55 bilhões. Em setembro, 
o rombo caiu, segundo ele, 

para cerca de R$ 20 bilhões.
Agora, o sistema de pre-

vidência privada caminha, 
de acordo com o diretor, 
para atingir a meta de patri-
mônio estipulada para 2020. 
“Nós estamos com quase R$ 
980 bilhões [em investimen-
tos]. Com a força do sistema, 
a resiliência do sistema, a 
recuperação do sistema, 
não só superaremos a meta 
do trilhão, e rápido, como 
manteremos as metas atua-
riais”, disse.

O cenário de juros bai-
xos levou o setor, de acordo 
com Martins, a antecipar 
a programação de inves-

timentos que aposta em 
ações de mais risco para 
aumentar os lucros e man-
ter os rendimentos para os 
beneficiários. “A gente já 
vinha no ano passado, com 
muito estudo e informação 
técnica, tendo que correr 
atrás de uma diversificação 
[de investimentos] maior e 
tendo que correr mais ris-
cos”, explicou.

Esse perfil, destacou, 
já estava previsto no pla-
nejamento dos fundos. 
“Correr mais risco para 
ter um retorno maior. Isso 
se antecipou muito por 
conta da pandemia. Mas 
as estratégias, as políticas 
de investimento são estu-
dadas por longo prazo. Na 
sua essência já tem situa-
ções de estresse previstas”, 
disse, acrescentando que a 
pandemia foi algo além dos 
planejamentos e estima-
tivas. “Evidentemente que 
ninguém vai prever uma 
pandemia mundial”.

Análise é da 
Associação 
das Entidades 
Fechadas de 
Previdência 
Complementar

Ministério da Saúde

Campanha Novembro Azul foi lançada para alertar sobre a saúde masculina
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Drones de olho
nas eleições

A Polícia Militar do Rio de Janeiro vai usar drones, pela 
primeira vez, nas eleições municipais do próximo do-
mingo (15) para auxiliar as equipes de patrulhamento 
ostensivo e repressivo nas vias públicas e locais de vo-
tação. As aeronaves remotamente pilotadas do Grupa-
mento Aeromóvel (GAM) serão usadas em toda a região 
metropolitana. Os drones, que contam com câmera 
térmica, irão transmitir imagens em tempo real para 
os centros de operações instalados no Quartel General, 
no Centro Integrado de Comando e Controle (CICC), 
no GAM e para telefones celulares de comandantes de 
unidades estratégicas. 

Tânia Rego/Agência Brasil

 Uso do equipamento já foi testado na sede da Polícia Federal, no Rio

Folgas e férias 
suspensas
Ao todo serão mais de 
22.036 policiais trabalhan-
do na segurança da eleição 
em todo o Rio de Janeiro. 
As folgas e férias dos mi-
litares foram suspensas 
para reforçar a segurança 
pública em todo o estado.

Escolta e guarda 
das urnas
A PM estará nos 4.892 
locais de votação  e ainda 
atuará na escolta das ur-
nas eletrônicas e na segu-
rança dos polos eleitorais, 
onde ficam guardadas as 
urnas para a contabiliza-
ção dos votos.

Registro pendente tem sinal verde
O TSE decidiu ontem (12), por 4 a 3, permitir a partici-
pação sub judice no pleito de um candidato cujo nome 
foi retirado da urna eletrônica pela Justiça Eleitoral de 
Alagoas. A candidatura recebe o status de sub judice 
quando seu registro ainda é alvo de disputa jurídica. Es-
ses casos costumam se resolver somente após a eleição. 
A Lei das Eleições determina que a validade dos votos 
dados a candidatos nessa situação fique condicionada 
ao eventual deferimento do registro pela instância 
superior. A decisão reforça a jurisprudência de que 
um candidato somente pode ser impedido de receber 
votos caso tenha a candidatura indeferida em última 
instância, sem recurso pendente.

Tensão no mercado financeiro
O impasse em torno da votação de um novo pacote de 
estímulos para a economia norte-americana influen-
ciou o mercado em todo o mundo e teve impactos no 
Brasil. O dólar aproximou-se de R$ 5,48, e a bolsa de 
valores devolveu parte dos ganhos dos últimos dias. O 
dólar comercial encerrou o dia vendido a R$ 5,478, com 
alta de R$ 0,062 (+1,14%). No mercado de ações, o índice 
Ibovespa, da B3, fechou o dia aos 102.341 pontos, com 
queda de 2,35%. Pela manhã, o indicador chegou a ope-
rar com pequena alta, mas desabou nas horas seguintes, 
num movimento de realização de lucros.

Amapá: eleição 
ainda este ano
O TSE também ratificou 
ontem (12), por unanimi-
dade, a decisão do presi-
dente da corte, ministro 
Luís Barroso, que adiou 
a eleição municipal em 
Macapá, no Amapá. Os 
ministros, contudo, deci-
diram inserir na decisão 
a ressalva de que todo 
o processo eleitoral da 
capital amapaense deve 
estar concluído até 27 de 
dezembro.

Data definida 
mais adiante
Por entender que há “alea-
toriedade” sobre quan-
do deve se normalizar 
a situação provocada 
pelo apagão no Amapá, 
os ministros decidiram 
aguardar atualizações da 
Justiça Eleitoral local antes 
de determinar uma data. 
Prefiro fixar definitiva-
mente quando tivermos 
uma posição do TRE e das 
autoridades de segurança 
pública”, disse Barroso.

Pfizer planeja ter mais de 1,3 
bilhão de vacinas em 2021
A farmacêutica Pfizer espera 
obter o registro de sua vacina 
contra a covid-19 na Food and 
Drug Administration (FDA, 
agência do Departamento de 
Saúde dos Estados Unidos) 
em dezembro, o que permi-
tiria iniciar a vacinação nos 
Estados Unidos ainda neste 
ano. Ao participar de um sim-
pósio online promovido pela 
Academia Nacional de Medi-
cina, o presidente da compa-
nhia no Brasil, Carlos Murillo, 
adiantou que 50 milhões de 
doses estarão disponíveis já 
neste ano, e o total para o ano 
que vem chega a 1,3 bilhão de 
doses para todo o mundo.

“No caso do Brasil, ainda 
estamos trabalhando forte-
mente com o governo bra-
sileiro para tentar acelerar a 
disponibilidade o mais rápido 
possível. Tenho esperança de 
que no primeiro trimestre do 

próximo ano poderíamos es-
tar contando com essa vacina 
disponível no Brasil”, disse 
Murillo, que explicou que a 
empresa e o governo ainda 
estão em negociação.

A previsão da Pfizer é de 

que os requisitos exigidos 
pela agência reguladora ame-
ricana para completar a so-
licitação de registro devem 
ser cumpridos na terceira 
semana de novembro. A partir 
daí, a avaliação da FDA deve 

durar cerca de um mês e a 
concessão do registro de uso 
emergencial ainda em 2020.

Os testes clínicos da Pfi-
zer/Biontech envolvem cerca 
de 44 mil pessoas, sendo 3 mil 
no Brasil. Uma das exigências 
da FDA é que metade dos 
participantes do estudo tenha 
recebido a vacina há pelo 
menos dois meses. A outra 
exigência é que ao menos 164 
pessoas que participaram do 
estudo desenvolvam a doen-
ça, já que metade dos volun-
tários não foi imunizada. 

A importância de aplicar 
placebo em metade dos par-
ticipantes é comparar se o 
grupo vacinado de fato ficou 
protegido, já que se expôs à 
doença na mesma região e 
período dos não imunizados. 

Em testes no Brasil desde 
julho a droga também preci-
sará de registro da Anvisa.

Para este ano, a previsão são 50 milhões de doses de vacina contra covid-19
Tânia Rego / Agência Brasil

Testes clínicos envolvem cerca de 44 mil pessoas, sendo 3 mil no Brasil

Ministério da Saúde aponta para 163.373 óbitos por conta da pandemia

Brasil registra mais de 900 
novas mortes por covid-19
 As mortes em razão da pan-
demia do novo coronavírus 
no país chegaram a 164.281. 
Nas últimas 24 horas, foram 
registrados 908 óbitos. Ontem, 
o painel de estatísticas marcava 
163.373 óbitos. Ainda há 2.295 
falecimentos em investigação, 
dado referente ao dia 4 de no-
vembro e que não foi atualizado, 
segundo o Ministério da Saúde 
em razão de problemas técnicos 
no sistema do órgão.

Os casos de pessoas in-
fectadas pelo coronavírus ao 
longo da pandemia alcançaram 
5.781.582. As autoridades de 
saúde notificaram 33.207 novos 
diagnósticos positivos para a 
covid-19. Ontem, o sistema de 
informações para a pandemia 
trazia 5.748.375 casos acumu-
lados.

A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro infor-
ma que registrou, até ontem, 
322.383 casos confirmados e 
21.090 óbitos por covid-19 no 
estado. Há ainda 515 óbitos 
em investigação e 2.165 foram 
descartados. Entre os casos 
confirmados, 296.636 pacientes 

se recuperaram da doença.
Entre os casos confirma-

dos estão Rio de Janeiro com 
124.912, Niterói com 16.729 e 
São Gonçalo com 15.145.

Alerta - O público em geral 
pode estar cansado do novo 

coronavírus, mas deve perma-
necer em alerta elevado, disse 
ontem, em Paris, o diretor-geral 
da Organização Mundial de 
Saúde (OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus.

“Podemos estar cansados 

da covid-19, mas ela não está 
cansada de nós. Os países euro-
peus estão sofrendo, mas o vírus 
não mudou significativamente, 
nem as medidas para pará-lo”, 
disse ele, que fez a declaração 
no Fórum da Paz.

População indígena - O Go-
verno Federal promoveu 3,1 mil 
atendimentos nas terras indíge-
nas do Alto Juruá, no Acre. Entre 
os dias 2 e 11 de novembro, a 
operação dos ministérios da 
Saúde e da Defesa de combate 
à Covid-19 teve a finalidade de 
reforçar a atuação das equipes 
multidisciplinares de saúde 
indígena, sobretudo em locais 
de difícil acesso.

Durante 10 dias, a missão 
interministerial mobilizou uma 
equipe de 30 profissionais de 
saúde das Forças Armadas que 
atuaram nas aldeias de Morada 
Nova, Formoso, Nova Floresta, 
São Vicente, Sete Estrelas, Boa 
Vista e Barão. Além de todo o su-
porte logístico, as pastas envia-
ram mais de duas toneladas de 
insumos, entre medicamentos, 
testes rápidos e equipamentos 
de proteção individual.

Divulgação / Governo Federal

Mais de três mil indígenas receberam atendimento dos profissionais de saúde

Consumo de energia pré-pandemia
O consumo de energia no país voltou aos níveis pré-
-pandemia, principalmente impulsionado pelos setores 
da indústria voltados à exportação. O dado faz parte 
dos resultados da Eletrobras, referentes ao terceiro 
trimestre do ano, que apontam lucro líquido de R$ 96 
milhões, inferior aos R$ 716 milhões do mesmo perío-
do do ano passado. A apresentação dos números foi 
feita em teleconferência ontem (12), aos acionistas da 
estatal, pelo presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira 
Júnior. Segundo ele, a economia brasileira vinha em um 
processo de retomada do crescimento, mas sofreu uma 
parada brusca por conta da pandemia.

Mundo

Espanha vai exigir 
testagem em turistas
A Espanha exigirá, a partir 
da segunda-feira 23 de no-
vembro, um teste do novo 
coronavírus, feito dentro de 
72 horas, para viajantes que 
chegam de países com alto 
risco de contágio da doença, 
informou o Ministério da 
Saúde, em meio a uma série 
de novas restrições internas 
para conter o vírus.

Um dos países europeus 
mais afetados pela covid-19, 
com 1.417.709 casos e 40.105 
mortes, a Espanha era cada 
vez mais uma exceção na 
região por sua política de não 
pedir, até agora, teste negati-
vo aos visitantes na chegada.

Agora, o país usará os cri-
térios da União Europeia 
(UE) para definir as regiões 
classificadas como de alto 
risco, disse o ministério, e 
exigir certificados de teste 
em espanhol ou inglês nos 
aeroportos.

O ministro da Saúde, Sal-
vador Illa, afirmou que a 
regra se aplicará a países não 

pertencentes à UE, com mais 
de 150 casos por 100 mil ha-
bitantes nos últimos 14 dias.

Os países da UE acima 
desse nível de incidência, 
ou aqueles com mais de 50 
casos por 100 mil pessoas e 
com mais de 4% de todos os 
testes com resultados positi-
vos, também serão afetados 
pela regra.

Não haverá teste nas fron-
teiras terrestres da Espanha, 
disse Illa.

“Vamos pedir às compa-
nhias aéreas que colaborem 
e verifiquem os testes de PCR 
dos viajantes antes do embar-
que”, declarou Illa, acrescen-
tando que a Espanha não tem 
planos de impor quarentena 
obrigatória para chegada de 
estrangeiros.

A contagem geral de infec-
ções na Espanha é a segunda 
maior da Europa Ocidental, 
depois da França. A taxa de 
infecção do país nos últimos 
14 dias é de 514 casos por 100 
mil pessoas.

Biden nomeia novo 
chefe de gabinete
O presidente eleito dos Estados 
Unidos, Joe Biden, nomeou a 
autoridade sênior democrata 
Ron Klain como seu chefe de 
gabinete e assistente.

Klain é um dos confidentes 
mais próximos de Biden e tra-
balhou pela primeira vez para 
o democrata em 1989, quando 
este era senador dos EUA. Klain 
era o encarregado da resposta 
norte-americana à crise de saú-
de do ebola em 2014, durante o 
governo Barack Obama, quan-
do Biden era vice-presidente.

Um crítico feroz da ma-
neira como o atual presidente 
republicano Donald Trump 
lidou com a nova pandemia 
de coronavírus, Klain deve ser 
uma figura-chave na resposta 
que Biden espera dar à crise 
de saúde.

“Ron foi inestimável para 
mim ao longo dos muitos anos 
em que trabalhamos juntos, in-
clusive ao resgatar a economia 
americana de uma das piores 
recessões da nossa história em 
2009 e, posteriormente, superar 

uma emergência assustadora 
de saúde pública em 2014”, 
afirmou Biden em um comu-
nicado.

Klain disse em um comuni-
cado: “É a honra de uma vida 
servir ao presidente eleito Biden 
nesta função e sinto-me hu-
milde diante de sua confiança. 
Estou ansioso para ajudá-lo e a 
vice-presidente eleita a montar 
uma equipe talentosa e diver-
sificada para trabalhar na Casa 
Branca.”

Klain era o vice-chefe de ga-
binete de Biden e, mais recen-
temente, um conselheiro sênior 
para a campanha presidencial 
do democrata.

Ron Klain é um 
dos confidentes 
mais próximos 
do futuro 
presidente 
americano
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Rogério 
Ceni sai em 
defesa de 
Hugo Souza

O Flamengo 
ficou em des-
vantagem no 
duelo contra 
o São Paulo, 
pela Copa do 

Brasil. Os rubro-negros 
foram derrotados na noite 
da última quarta-feira, no 
Maracanã, no confronto 
de ida pelas quartas de fi-
nal. O revés veio no fim do 
jogo, após falha do goleiro 
Hugo Souza. No entanto, 
o jovem arqueiro ganhou 
o apoio do técnico Rogé-
rio Ceni.

“Eu acho o Hugo um 
baita goleiro. O futuro 
dele é excepcional no 
Flamengo e além, na Se-
leção Brasileira. Eu vi o 
primeiro jogo dele, contra 
o Palmeiras. Acontece, é 
do futebol. Poderia ser 
mais simples. É um risco 
que ele errou. Temos que 
colocar na balança tudo 
que ele já fez pelo Fla-
mengo, jogos que evitou 
derrota. Vai continuar tra-
balhando. Ele é um ótimo 
menino”, disse.

Ceni ainda elogiou a 
postura de Hugo Souza 
após a partida. O goleiro 
concedeu entrevista a bei-
ra do campo, mesmo após 
o treinador tê-lo chamado 
para ir direto ao vestiário.

“O Hugo se mostra 
muito maduro. Primeira 
sensação de erro como 
goleiro profissional. Se 
ele quer falar, eu tenho 
certeza que ele sabe se 
expressar bem. O torcedor 
tem que abraçar, pois ele 
já mostrou ser um grande 
goleiro”, declarou.

Vindo de duas vitórias, Seleção tem novo compromisso pelas Eliminatórias

Brasil pega a Venezuela de 
olho em mais três pontos

A Seleção Bra-
sileira entra em 
campo hoje, às 
21h30, em bus-
ca de mais uma 
vitória nas Eli-
minatórias Sul-

-Americanas para a Copa do 
Mundo do Qatar, em 2022. E o 
técnico Tite não fez mistério, 
confirmando o time que vai 
enfrentar a Venezuela, no Mo-
rumbi, com Roberto Firmino 
no ataque desempenhando 
a função de Neymar, lesiona-
do, com Richarlison atuando 
mais centralizado.

“Em relação ao Richarli-
son, é nove. E o Firmino vai 
poder ser um jogador mais 
livre, mais arco do que fle-
cha, diferentemente do outro 
jogo, um articulador. Aí nós 
teremos um jogador mais 
agressivo, que verticaliza e 
vai para o gol, da finalização 
de nove que é o Richarlison”, 
afirmou o treinador.

A diferença da escalação 
em relação ao treino da últi-
ma quarta-feira, quando Tite 
esboçou a equipe titular, está 
no gol. Apesar de ter trabalha-
do entre os reservas, Ederson 
foi escolhido pelo técnico 
para sair jogando diante dos 
venezuelanos. Alisson (que 
se recuperou de lesão) e We-
verton são as outras opções 
do setor.

“O Weverton fez dois bons 
jogos [contra Bolívia e Peru] e 
vem numa sequência muito 
boa também no Palmeiras. O 
Alisson é um excelente golei-
ro. O Ederson vive um grande 
momento técnico e físico. 
Falei pessoalmente com os 
três, junto do Taffarel [pre-

parador de goleiros]. A gente 
não julga quem é o melhor. O 
momento é importante. Por 
isso, o Ederson será o titular”, 
explicou Tite.

As duas primeiras roda-
das nas Eliminatórias foram 
de vitórias para a Seleção, 
goleando a Bolívia por 5 a 0 

e superando o Peru por 4 a 
2. Em comparação a equipe 
que venceu em Lima, serão 
quatro novidades entre os 
titulares. Além de Ederson e 
Jesus nos lugares de Weverton 
e Neymar, entram o volante 
Allan e o meia Everton Ribeiro 
nos lugares, respectivamente, 
dos cortados Casemiro (posi-
tivo para covid-19) e Philippe 
Coutinho (contundido).

“São desafios que todas as 
seleções têm enfrentado. A 
convocação teve um núme-
ro maior [de cortes] do que 
realmente acontece. Quero 
olhar esse lado real também. 
As oportunidades surgem”, 
concluiu Tite.

Lucas Figueiredo / CBF

Firmino fará a função de Neymar, machucado, contra os venezuelanos em SP

Éverton Ribeiro, 
do Fla, ganhará 
uma chance 
entre os titulares 
da Seleção 
Brasileira

Quatro atletas do 
Vasco contraem c-19

O Vasco vive 
péssimo mo-
mento no Bra-
sileirão. Os cru-
z-maltinos es-
tão na zona de 
rebaixamento e 

vivem um jejum de vitórias. 
Para piorar a situação, quatro 
jogadores viraram desfalques 
para os próximos confrontos.

O clube confirmou ontem 
que Carlinhos, Leandro Cas-
tán, Miranda e Ribamar tes-
taram positivo para covid-19.

Com isso, o técnico Ricar-
do Sá Pinto ganhou alguns 

problemas para o duelo con-
tra o Sport. Castán e Miranda 
vinham sendo titulares, en-
quanto Carlinhos e Ribamar 
era opções no banco de re-
servas.

As ausências dos dois de-
fensores deve fazer o coman-
dante promover a estreia de 
Jadson.

Além do duelo contra o 
Sport, no sábado, os joga-
dores testado positivo para 
o novo coronavírus também 
não enfrentam o Fortaleza 
na próxima semana, em São 
Januário.

União do 
talento 
brasileiro com 
garra argentina

O  B o t a f o g o 
contratou uma 
comissão téc-
nica argentina 
para tentar ti-
rar a equipe da 

situação em que se encontra 
no Campeonato Brasileiro. A 
chegada de Ramón Díaz pro-
mete dar ao Alvinegro uma 
nova filosofia de trabalho.

“É um alto rendimen-
to que o futebol brasileiro 
tem, evidentemente são 
os melhores do mundo. 
Na escola argentina tem a 
intensidade, e vamos tentar 
uma mistura. O bom jogo 
que tem o futebol brasilei-
ro somado a intensidade e 
garra do futebol argentino”, 
afirmou o preparador físico 
Jorge Pidal em entrevista à 
“Botafogo TV”.

Lucca quer 
brigar por 
vaga no time 
titular do Flu

O Fluminense 
contratou re-
centemente o 
atacante Lucca. 
O jogador, de 
30 anos, no Al 

Khor, do Qatar, e chegou para 
suprir carência no elenco 
após a saída de Evanilson. O 
atleta precisou de um tempo 
de readaptação e já está bem 
fisicamente.

“Hoje eu me sinto bem 
fisicamente. Eu precisava de 
um tempo de readaptação 
porque lá o ritmo é totalmente 
diferente. E eu tive esse tempo 
e agora estou me sentindo 
muito bem, e estou à disposi-
ção. Só que tem que respeitar 
o momento de todo mun-
do e eu estou respeitando”, 
afirmou Lucca na entrevista 
coletiva no CT, ontem.


